

Rafael Ortiz
5 de Mayo 27. Desp.7.
México, D.F.

México, septiembre 27 de 1918.

Sr. Gral. de División
Don Alvaro Obregón
NOGALES. Son.

Muy respetable y distinguido señor General:

Me tomo la libertad de dirigir a Ud. la presente, y me atrevo a distraerlo de sus atenciones, forzado por las circunstancias. Efectivamente, me encuentro en una situación muy difícil, sin poder obtener un empleo, ni tener manera de emprender algún negocio; en vista de lo cual, y recordando su oferta hecha a mí después de que desempeñé la comisión que Ud. me confió en Torreón, cuando me presentó con Ud. mi primo el Coronel Agustín Ortiz, muerto ya, cuya comisión llevé a cabo en Chihuahua y de la cual tuve el honor de darle cuenta en Sonora, cuando hacía Ud. la última parte de su campaña contra los Villistas, no he vacilado en dirigirme a Ud. exponiéndole mi situación, estando seguro de obtener su valioso apoyo, en la forma que Ud. crea más eficaz y conveniente.

Esperando, señor General, me favorezca con su apreciable respuesta, (5 de Mayo 27. Desp.7.-) me es muy honroso protestar a Ud. una vez más mi respetuosa consideración y mi más firme adhesión.

De Ud. afmo. y atto. S.S.

Rafael Ortiz

20 de noviembre de 1918.

Sr. RAFAEL ORTIZ.
Calle del Cinco de Mayo 27.
(Desp.7) - Ciudad de México, D.F.

Muy señor mío y amigo:-

En respuesta a su carta fecha 27 de
septiembre p.pdo., que leí a mi regreso de San Francisco,
Cal., le participo que todos los servicios prestados por
Ud. a la Causa Constitucionalista, fueron en beneficio de
la Nación y del actual Gobierno Constituido y éste es quien
al tomárselos en cuenta podría impartirle cualquier ayuda.

Sin más, quedo de Ud. afmo. y S. S.

FTb

México, noviembre 30 de 1918.

Señor Gral. de División
Don Alvaro Obregón
NOGALES. SON.

Distinguido señor General:

En mi poder su carta fechada en esa el día veinte del corriente, me apresuro a contestarla únicamente con el fin de hacer algunas aclaraciones absolutamente necesarias.

Me tomé en días pasados la libertad de dirigirme a Ud. solicitando su ayuda, en la forma que le pareciere más conveniente, recordando por una parte, la amistad que lo había unido con mi primo Agustín, que fué quien me presentó con Ud. en Torreón, y por otra, su generosa oferta de ayudarme en cualquier tiempo en la medida de sus esfuerzos.

Si yo, señor General, me permití recordar a Ud. los servicios que con todo mi escaso valer presté a la causa Constitucionalista, fué únicamente para que, con la enumeración de tales circunstancias, pudiera Ud. acordarse bien de mí, y no para reclamar un pago que no pido, como Ud. parece haber entendido.

Mi objeto al escribirle no fué otro, que pedir su apoyo para obtener una manera de trabajar honradamente y poder así subvenir a mis necesidades.

Soy de Ud. con todo respeto su adicto y S.S.

Rafael Ortiz

367

12 de diciembre de 1918.

Sr. RAFAEL ORTIZ.
Cinco de Mayo 27. (Desp.7)
México. - D.F.

Muy señor mío y amigo:-

Tengo el gusto de hacer referencia a su carta fecha 30 de noviembre anterior, suplicándole me dispense si interpreté mal el sentido de la que me escribió en 27 de septiembre último, pero dado el sinnúmero de cartas que recibo de igual índole, no recordé bien de quien se trataba.

Fiado en que sabrá Ud. excusarme, ahora le manifiesto que puede indicarme la ayuda que solicita, ya sea con una carta de recomendación que le extienda o citando mi nombre para referencias al tratar de conseguir algún empleo.

Quedo de usted afmo. amigo y S. S.

FTb